



Journées européennes au patrimoine et 20 ans du plateau technique

(imagerie, électrophysiothérapie, balnéothérapie, laboratoire)

ramedi 19 et dimanche 20 septembre 2015

Programme n de Visite



www.hopitaux-saint-maurice.fr

Facebook.com/HopitauxdeSaintMaurice Twitter.com/HopStMaurice













Samedi 19 reptembre 2015





Visite guidée de la balnéothérapie

L'équipe de la balnéo vous ouvre exceptionnellement les portes de ce service accessible, en temps normal, aux personnes en rééducation sur prescription médicale et aux futures mamans. Vous pourrez voir de près le bassin sous sa grande verrière et poser toutes vos questions sur les nombreux bienfaits de l'eau.

De 10h à 17h - Hall de la balnéothérapie - En accès libre.



Initiations aquagym

Un beau bassin chauffé à 34° C, c'est tentant ? Profitez-en! Les Hôpitaux de Saint-Maurice, en partenariat avec l'association sportive de l'hôpital (APIH), vous offrent la possibilité de tester vous-même la balnéo lors de deux séances d'initiation à l'aquagym animées par un maître nageur diplômé d'état.

Séances à 14h et à 15h.

Service de balnéothérapie.

Gratuit - Sur inscription au 01 43 96 60 37 ou en ligne sur le site tourisme-valdemarne.com avant le 17 septembre 2015.

Groupe de 10 à 12 adultes par séance - Animation réservée en priorité aux personnes extérieures aux Hôpitaux de Saint-Maurice - Durée d'une séance : environ 30 min. Pensez à apporter votre maillot de bain, bonnet de bain et serviette!



Visite guidée du service d'imagerie médicale : découvrez votre objet préféré aux rayons X!

Envie d'être étonné(e) ? L'équipe du service vous accueille pour une visite guidée des différentes techniques d'imagerie médicale disponibles sur le site et vous propose d'apporter l'objet de votre choix (doudou, poupée, tasse, chaussure...) pour le découvrir comme vous ne l'avez jamais vu!

De 10h à 17h - Hall de la balnéothérapie - En accès libre.



Visite du patio situé au service des sports

Eléments importants de l'architecture de l'établissement psychiatrique conçu par Jean-Etienne Esquirol et l'architecte Emile Gilbert, les patios sont de petits jardins intérieurs situés au coeur de chaque bâtiment. Ils ont la particularité d'être tous orientés vers le sud et d'offrir une vue dégagée sur la vallée de la Marne. L'un de ces patios, celui du service des sports, est accessible au public le temps des Journées du Patrimoine. L'occasion, pour les curieux de se renseigner sur les bienfaits du sport pour les patients auprès de l'infirmier et de la psychomotricienne responsables du service qui les accueilleront.

De 12h à 17h30 au service des sports (site Esquirol). En accès libre.



Visite historique guidée

Après un bref rappel des éléments qui lient, depuis le 17e siècle, la convalescence et la folie à Charenton et Saint-Maurice, la balade se focalisera sur les personnages célèbres inscrits dans l'histoire de l'établissement. Sade, l'impératrice Eugénie, André Gill ou encore Verlaine, pour ne citer qu'eux, vous accompagneront à travers ces lieux chargés d'histoire. Cette année, ce sera également l'occasion d'évoquer les premiers blessés de la grande guerre.

Visite animée par Priscille Deneux, guide-conférencière et chercheur pour le Centre de Recherche du Château de Versailles, de l'association charentonnaise A l'assaut du

En partenariat avec la Communauté de communes Charenton - Saint Maurice.

Départ à 14h à l'entrée du 14, rue du Val d'Osne.

Durée de la balade : environ 2h30. Gratuit - Sans inscription préalable.



Promenade-Lecture épistolaire

L'Atelier théâtre de l'Hôpital de Jour d'Alfortville vous propose une promenade-lecture dans les jardins des Hôpitaux de Saint-Maurice. Ces lectures épistolaires sont issues des Lettres Mortes, Correspondance censurée de la nef des fous (Hôpital de la Volterra 1900 - 1980).

L'atelier théâtre est soutenu par la Direction Régionale de l'Action Culturelle et l'Agence Régionale de Santé Ile-de-France dans le cadre du dispositif « Culture à l'hôpital » et par la Compagnie de théâtre Le Cartel.

Départ à 15h dans l'ancien cloître (patio des écoles de kinésithérapeutes et d'infirmiers ENKRE/IFSI).

Durée du parcours : environ 1h.

Samedi 19 et dimanche 20 septembre 2015





Exposition « Le plateau technique fête ses 20 ans »

Souvenez-vous, c'était avant! Il y avait là les cuisines, les réfectoires, le magasin et la lingerie.

Et puis dans les années 1990, fraichement nommé Hôpital National de Saint-Maurice, notre établissement franchit une nouvelle étape dans sa modernisation en construisant son nouveau plateau technique avec le laboratoire, le service d'imagerie médicale et d'électrophysiothérapie et un magnifique bassin de balnéothérapie.

Cette petite exposition vous propose un retour en images avant et pendant les travaux, ainsi qu'une présentation des services actuels.

De 10h à 17h - Hall de la balnéothérapie - En accès libre.

Samedi 19 et dimanche 20 reptembre 2015 (ruite)



Visite libre des jardins

Seul ou à plusieurs, découvrez à votre rythme plus de 40 hectares de jardins et d'architecture hospitalière dont certaines parties sont protégées à l'inventaire des monuments historiques.

N'oubliez pas de prendre la brochure de visite disponible aux loges situées à l'entrée de l'établissement.

De 10h à 17h30.

Exposition « De la Maison de Charenton aux Hôpitaux de Saint-Maurice : histoire de la psychiatrie, du soin, et évolution des modes et conditions d'hospitalisation »

La cafétéria des patients vous propose une exposition documentée basée sur l'exposition de la Direction des Archives départementales du Val-de-Marne de 2007 : «Derrière les murs, marginalité et folie : vers un enfermement psychiatrique».

De 11h à 12h et de 13h à 17h30 à la cafétéria des patients (site Esquirol). Visite par groupes de 10 personnes



Expositions d'ouvrages anciens et d'œuvres de patients

La bibliothèque des patients et du personnel vous propose un retour sur son histoire (photos, textes), ainsi qu'une exposition d'ouvrages anciens et de créations de patients.

De 13h à 17h30 à la bibliothèque des patients et du personnel (site Esquirol). Visite par groupes de 10 personnes.



Visite de la Chapelle

Située au cœur de l'hôpital, cette impressionnante chapelle a des allures de temple arec. Cette partie de l'Hôpital a été construite en 1838 sur les hauteurs de Saint-Maurice par l'architecte Emile Gilbert, sur le site hospitalier de la Maison Royale de Charenton. L'équipe de l'aumônerie vous fera découvrir les tableaux qui la décorent et son tabernacle couvert d'un ciborium, particularité commune avec la basilique Saint-Pierre de Rome.

De 14h30 à 17h30 à la chapelle (site Esquirol).

